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Предположение о том, что рыночные
отношения откорректировали сер-
вис в сторону улучшения, не выдер-

живает критики. Исключение, пожалуй, со-
ставляют фешенебельные бары-рестора-
ны да ряд бутиков, предназначенные для
богатой клиентуры. В остальных учрежде-
ниях – банках, нотариальных конторах, во-
кзалах, где большинство посетителей из
народа, все осталось, как было. Подтвер-
ждение тому – недавний случай, что про-
изошел в одном из филиалов Сберега-
тельного банка в САО Москвы.

Слепой мужчина попросил фею за стек-
лянным окошечком открыть счет и соста-
вить на вклад завещательное распоряже-
ние. Та недовольно поморщилась и проце-
дила сквозь зубы, что сама бланк запол-
нять не станет. К счастью, мир не без доб-
рых людей. Осталось только решить, какой
вид вклада более выгодный. Пока клиент
ждал совета от служащей банка, она, все
больше раздражаясь, закидывала его ин-
формацией, недоступной для понимания.
Дед не мог сообразить, что от него требует-
ся, а фея не пыталась скрыть, как она спе-
шит избавиться от непонятливого клиента.

Голос ее становился все громче, а муж-
чина – все растеряннее. В итоге после пе-
ревода (при помощи посетителей) крика
служащей банка на доступный, человече-
ский язык выбор был сделан. Но возникло
новое препятствие - у деда не оказалось с
собой пенсионного удостоверения. Решить
проблему, учитывая состояние клиента,
можно было просто – продиктовать дан-
ные документа по телефону. Но дама из
окошечка, набрав в легкие воздуха, поста-
вила вопрос ребром: или документ, или
разговору конец. Дед опять растерянно ог-
лянулся, смахнул навернувшиеся слезы и
побрел к выходу. Клерк в юбке выглядела
победительницей.

Нормальному человеку трудно понять,
как банк, который живет за счет вкладов
населения, указывает своим потенциаль-
ным клиентам на дверь. Но все просто. Де-
ло в отсутствии профессионализма, в ла-
кейском равнодушии к делу. Причем наде-
яться на то, что когда-нибудь у нас будет
по-другому, не стоит: эти качества, увы, не
изживаются, а укореняются.

Проценты по вкладам, которые нам га-
рантирует Сбербанк, не так уж велики. Они
явно не поспевают за темпами размноже-
ния в финансово-кредитном деле дилетан-
тов и грубиянов.
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Зинаида ПИНЬКОВСКАЯ,
зам. гл. врача Центра 
Госсанэпидемнадзора ЮВАО:
- Состояние подвалов и чердаков жи-
лых домов столицы далеко от совер-
шенства. Многие из них не отвечают са-
нитарным нормам и требованиям. Мне
кажется, было бы неплохо устраивать
на чердаках - приведя их прежде в поря-
док - солярии, тренажерные залы, цвет-
ники и т.д. Подвалы тоже можно ис-
пользовать, но в том случае, если име-
ется естественное освещение. Словом,
есть над чем подумать и поработать.

Александра БОЙКО, 
старшая по подъезду, СВАО:
- Я живу в шестнадцатиэтажном па-
нельном доме. До тех пор пока в Моск-
ве не занялись активной борьбой с тер-
роризмом, у нас творилось форменное
безобразие. На чердаке круглые сутки
развлекались подростки: пили, курили,
сорили. А поскольку слышимость у нас
отличная, то весь дом был в курсе их
личных отношений. Подвал в свою оче-
редь оккупировали бомжи. Грязь,
смрад, протухшие продукты. И как ре-

зультат - полный дом крыс и мышей.
Бороться с этим не могли ни милиция,
ни ЖЭК. В конце концов после много-
численных жалоб на все двери повеси-
ли замки. Но теперь очень проблема-
тично установить антенну. А каждому
ключ не дашь - это равносильно тому,
что двери можно и вовсе не запирать.

Константин ШВАРЦ, 
предприниматель,
район Марьина Роща:
- Прямо над моей квартирой располо-
жена мансарда - развалившаяся над-
стройка. После очередного дождя мою
квартиру всякий раз заливало, а до-
биться ремонта было невозможно. В на-
чале 90-х мое терпение лопнуло, и я ре-
шил забрать надстройку себе. В ту пору
это не составило труда. Причем я пообе-
щал, что ремонтировать ее буду за свой
счет. И вот уже почти пятнадцать лет
живу в двухъярусной квартире. И мне
хорошо, и ДЕЗу содержание мансарды
не стоит ни копейки. Да и за безопас-
ность я полностью отвечаю.

Виктория ГЕШТАРОВА, 
Задонский проезд, ЮАО:
- Про подвал нашего 14-этажного дома
знаю одно - он в доме есть, а доступ ту-

да закрыт. За все 15 лет, пока здесь жи-
ву, несколько раз видела, как подвал
отпирали, туда заходили рабочие с ин-
струментами. Такое положение меня
устраивает: подвал - можно сказать,
техническое помещение, там слишком
важные коммуникации, работать они
должны в безопасности. В доме, где я
жила прежде, в подвале были выделе-
ны помещения жильцам для кладовок.
Что там только не хранили - консервы,
старые вещи... Пока не случился пожар.
Хорошо еще, легко отделались.

Василий ОСТРОУМОВ,
генеральный директор 
ООО «Все для дома»:
- Что касается подвалов, то заботу о них
вполне могли бы взять на себя предпри-
ниматели. Не по доброте душевной, ко-
нечно, а под какие-то свои цели. Мы,
например, арендовали у ДЕЗа «Восточ-
ное Дегунино» подвал в одном из до-
мов «спального» микрорайона, устрои-
ли в нем неплохой, по отзывам жите-
лей, магазин. Предприниматели могли
бы использовать подвалы и на устрой-
ство в них небольших спортзалов или
мастерских. В итоге бизнес получит хо-
роший объем работ, а ДЕЗ и район - сэ-
кономленные средства. Выгодно всем.

Людмила ХОЖАЙНОВА,
дворник ДЕЗ 
«Косино-Ухтомский»:
- Судя по нашему району - никто и
никак. Вы зайдите в наши подвалы:
вода по колено, мусор плавает, да-
же и крысы тут не живут. Запах в
подъездах - хоть святых выноси. И
это при том, что ДЕЗ регулярно по-
лучает на содержание подвалов
деньги.

Владимир ЩЕТИНКИН,
главный инспектор ОАТИ 
г. Москвы:
- На чердаках и в подвалах распола-
гаются различные коммуникации, в
сохранности которых заинтересова-
ны все - и коммунальщики, и жители.
Важно, чтобы они были недоступны
для посторонних во избежание пожа-
ров, подготовки и проведения терро-
ристических актов. Полагаю, что луч-
ше в настоящий момент держать их
закрытыми. Мы еще не готовы к то-
му, чтобы устраивать на чердаках или
в подвалах места для развлечения,
отдыха, занятия спортом. К тому же я
предвижу большие осложнения с
жильцами, которые вряд ли обраду-
ются такому соседству.

ПОДВАЛЫ И ЧЕРДАКИ: КТО И КАК ИХ СОДЕРЖИТ?
БЛИЦОПРОС

ГОРОД УТОЧНЯЕТ ГРАНИЦЫ. Городские
власти решили привести в полное соответ-
ствие реальные границы административ-
ных округов и районов Москвы с означен-
ными на картографических документах.
Решено создать максимально четкие схе-
мы прохождения границ всех округов и
районов, устранив фактические и карто-
графические несоответствия. Завершить
эту работу планируется к маю 2005 года.

ИНОСТРАНЦЫ ПОСТРОЯТ ЧЕТЫРЕ НЕ-
БОСКРЕБА. К реализации пилотных проек-
тов по программе «Новое кольцо Москвы»
будут привлечены ведущие зарубежные
архитектурные и инжиниринговые фирмы,
специализирующиеся в сфере высотного
строительства. Два многофункциональ-
ных, один жилой и один административно-
офисный комплексы предполагается воз-
вести на Дмитровском шоссе, владение
11-13, Преображенской площади, владе-
ние 8, Профсоюзной улице, дом 156 и Но-
воясеневском проспекте в районе владе-
ний 5-13.

В ПОДМОСКОВЬЕ - СЕЗОН ОХОТЫ. С ут-
ренней зари в пятницу, 13 августа, в охот-
ничье-рыболовных хозяйствах Московско-
го региона открыт сезон охоты на перна-
тых.  А с 1 сентября (по 28 ноября) разре-
шение распространяется также на боровую
дичь (кроме глухаря и тетерева).

СОЛДАТ ОТЕЧЕСТВА ВСТАНЕТ В МАРЬИ-
НЕ. К 60-летию Победы в Великой Отечест-
венной войне в Марьине решено возвести
мемориал-памятник «Солдату Отечества».
Как отмечено в распоряжении мэра, мемо-
риал создается в целях увековечения памя-
ти российских солдат, честно выполнивших
свой воинский долг и погибших в войнах и
военных конфликтах XX века. Место нахож-
дения - пересечение улиц Люблинская и Пе-
рерва, срок окончания строительства - вес-
на 2005 года.
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«МС» - Интерфакс 

САЙТ «МС»: WWW.MOSWED.RU. ЖДЕМ ВАШИХ СООБЩЕНИЙ! НАШ ТИРАЖ - 500 100 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

РАВНОДУШИЕ 
С ПРОЦЕНТАМИ

Элитные пилоты на лучшей авиатехнике. Так кратко
можно охарактеризовать суть первого международно-
го фестиваля пилотажных групп, состоявшегося в Жу-

ковском в рамках традиционного Московского авиакосмиче-
ского салона.

С начала XX столетия именно авиация фокусирует в се-
бе все самое лучшее из научного и технического потенци-
ала страны. Об этом говорил на открытии фестиваля ви-
це-мэр столицы Валерий Шанцев. А еще на открытии
вспоминали о 100-летии со дня рождения Валерия Чкало-
ва, которому и посвящен фестиваль. Легендарного пило-
та нередко обвиняли в воздушном хулиганстве, но с высо-
ты времени понимаешь: он был настоящим испытателем,
который своим запредельным пилотажем учил побеждать
в воздухе.

Не случайно местом проведения авиашоу стал аэродром
ЛИИ им. М.М. Громова: именно здесь получали путевку в небо
практически все отечественные самолеты - более полутора ты-
сяч типов и модификаций. В эти дни с некоторыми образцами
зрители могли близко пообщаться на земле до начала полетов.
Люди задерживались у заслуженного СУ-27П42, на котором
отечественные асы установили 41 мировой рекорд... 

Увы, многое в экспозиции можно отнести к свидетельст-
вам лишь былой славы: вместе с государством авиация пе-
реживает не лучшие времена. Однако когда видишь счастли-
вые лица пацанов, которым было дозволено посидеть в ка-
бине учебно-боевого ЯК-130, начинаешь верить: у нашей
авиации есть будущее.

НОВОСТИНЕБО НАЧИНАЕТСЯ С ЗЕМЛИ
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